

## ANALIZAN LA PROPUESTA DEL EJECUTIVO

# Destacan PVEM y PT importancia de minorías en reforma electoral

La iniciativa plantea la desaparición de los pluris y eso afectaría a estos aliados de la '4T'

DIANA BENÍTEZ  
 dbenitez@elfinanciero.com.mx

Aunque la conversación en torno a la reforma electoral apenas comienza, legisladores de los partidos Verde y del Trabajo, aliados a Morena y que podrían ser los principales afectados de eliminarse los plurinominales, coincidieron—en entrevistas con EL FINANCIERO— en que es importante que las minorías sigan teniendo representatividad.

La senadora Lizeth Sánchez adelantó que el Partido del Trabajo perfila reunirse en las próximas semanas, y probablemente puedan generar los “preámbulos” de propuesta de cara a la discusión de la propuesta de reforma electoral.

“Nuestra lucha desde siempre ha sido darle voz a las minorías. Estamos analizando la propuesta, no tenemos todavía una postura oficial,

*“Que los institutos políticos tengamos las condiciones correctas, sin extravagancias”*

LIZETH SÁNCHEZ  
 Senadora del PT



esperaremos que en próximos días en esta encerrona que tendremos en el CEN podamos tener una postura oficial”, señaló la legisladora petista.

Sánchez consideró importante que la reforma sí plantee austeridad para los partidos.

“Que los institutos políticos que representamos a la ciudadanía tengamos las condiciones correctas,

sin extravagancias. “No tenemos excesos, como antes había en los partidos, pero sin duda podemos plantear condiciones correctas para que podamos seguir llegando a la gente”.

La diputada Lilia Aguilar, del PT, se pronunció por eliminar tanto los Organismos Públicos Electorales Locales (OPLE) como los tribunales electorales estatales, pues consideró que “son operadores secundarios” del Instituto Nacional Electoral.

Además, planteó mantener el financiamiento público a partidos, y encontrar una manera que permita “la competencia democrática, la propuesta debe ser progresista y para la inclusión de los distintos grupos”.

El senador Waldo Fernández, del PVEM, consideró necesaria una reforma electoral.

“Ninguna instancia legal parece monolítica por el paso del tiempo, todo va a evolucionando conforme las peticiones de los ciudadanos, las necesidades de las personas y las propuestas que se hacen”, expuso.

Respecto de la posible desaparición de los plurinominales consideró que es justo abrir la discusión.

“Si hay un tema que refleje bipolaridad de la situación política del país es este asunto de los pluris, porque mucho tiempo ha sido un reclamo de campaña, y cuando se toca, si estás del otro lado, siempre sí, siempre no. Si los ciudadanos del país están en contra, hay algo que revisarse.

“De antemano, lo que se ha dicho que se propone, puede ser muy atractivo porque también permite a los segundos lugares, que hacen una campaña, que derrochan energía, tener esta opción de poder acceder a espacios públicos”, finalizó.